

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 295

SAN JOSE, VIERNES 6 DE MAYO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N.º 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(Estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatos ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompope, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés. Calle 18 sur, n.º 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 7 DE MAYO DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Admiral Farragut", para Boston	el Martes
" "	"Beverly", para Nueva Orleans,	el Jueves
" "	"Manstee", para Manchester,	el Viernes
" "	"Preston" Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

LISÍMACO CHAVARRÍA

LAS DESIGNATURAS

Mayor tacto político del que nos ofreció la Cámara en la sesión de ayer al no aceptar, como lo hizo, las renunciaciones de los Licenciados don Ricardo Jiménez y don Cleto González Víquez, no es fácil que se vuelva á ver en buenos tiempos.

La exquisita sensibilidad del Licenciado don Mauro Fernández, lo hace ver negros nubarrones en el horizonte de nuestra política, y por ello fué su parecer rechazar de plano las renunciaciones que habían presentado, al Congreso Constitucional, las dos personalidades que acabamos de nombrar.

Empero, no sólo esto, sino que también la amistad que de muy antiguo existe entre los señores Licenciados don Ricardo y don Cleto pudiera dar lugar á torcidas interpretaciones, que á la postre vendrían, de cierto modo, á amargar la existencia de esos dos buenos compañeros.

Y aun hay más: pues, ¿quién no conoce también la amistad que existe entre el Licenciado don Mauro Fernández y las dos personas antes dichas?

Por todo lo expuesto comprenderán los lectores que el tino del Congreso en el asunto de las renunciaciones ha sido más que político: conveniente en un todo para los sagrados intereses de la Patria....

Vaya, pues, al Presidente del Congreso nuestra sincera enhorabuena por su acertada resolución, y á la Cámara nuestro parabién por sus elevados sentimientos en pro de altos móviles nacionales.

Eramos, pues, de opinión que el Congreso procediera de la manera que lo ha hecho, y á ello obedeció el editorial que publicamos en este Diario con el título de "Los favorecidos", el martes último.

El proceder de nuestro Congreso ha venido á alejar de la política actual toda clase de rémora para la buena marcha de la República.

Las intrigas, pues, handesaparecido.

Y con ello la Nación se muestra muy ufana de sus Representantes.

UNA NUEVA PLAZA PUBLICA

El proyecto de ley presentado recientemente á la Cámara por el Licenciado don Leonidas Pacheco, como Secretario de Estado encargado de la Cartera de Fomento, demuestra, muy á las claras, que el Gobierno está decidido, no sólo á embellecer nuestra capital, sino lo que es más todavía: á velar cuidadosamente por la higiene pública.

La nueva plaza pública que el Ejecutivo piensa construir, entre el Hospital de San Juan de Dios y la nueva Iglesia de la Merced, constituirá, á no dudarlo, una de las mejores obras que esta Administración ha llevado á cabo; porque no solamente servirá de ornato á nuestra población, sino que asimismo los enfermos que por desgracia tengan que recurrir al auxilio público encontrarán en el Hospital buen aire que respirar.

Medidas de tal naturaleza merecen que se tengan en cuenta por la Cámara, haciéndose todo lo posible porque no se malogren.

Y, en cuanto al empréstito interior, ése se cancelará con el producto de la lotería del Asilo Chapuí, como también los intereses del mismo.

Luego, respecto de este punto todo lo que se hable carece de fundamento.

Por otra parte, las "niñas bonitas" tendrán que buscar ya otra manzana menos céntrica en donde establecer su "domicilio ambulante", pues no está muy bien, que digamos, que ellas ocupen la manzana denominada "El Mesón", para practicar allí sus grandes "correrías".

Bien, pues, por el Gobierno.

COLABORACIÓN

El Progreso

Somos partidarios y amigos incondicionales de la evolución de ideas; y enemigos de los conservadores recalitrantes.

Somos también amigos incondicionales del examen concienzudo, racional y analítico, antes de que se ponga en práctica cualquiera innovación.

Nos satisfacen y nos llenan de júbilo las personas activas y progresistas, de voluntad diligente y siempre bien dispuestas, de cerebro fosfórico.

Las personas nerviosas, inquietas, trabajadoras y juiciosas son, por regla general, más útiles al adelanto progresivo de la Nación, que las personas apoltronadas, negligentes, conservadoras y pusilánimes. Con estas personas todavía andaríamos en carreta y arrastrando varas por las calles y veredas.

En esta evolución de ideas y de principios fundamentales, no echaremos por tierra todo lo antiguo ni daremos el primer lugar á todo lo moderno.

Todos sabemos que las ciencias positivas jamás envejecen y que son

tan infalibles como Dios, que es su autor inconcebible é infinito, y por lo tanto, no hay razón ninguna para alterar su verdadera esencia.

Somos los costarricenses demasiado ilusos y cándidos: amigos inconscientes de cuanta innovación se propone. A cualquier extranjero, con tal que tenga un nombre enrevesado y que sea macho, le abrimos las puertas de par en par y se nos cae la baba admirando, con toda sencillez y buena fe, su idiosincracia, que casi siempre es más vulgar y torpe que la nuestra.

Error gravísimo que ha causado y causa al país innumerables desatinos y males.

Costa Rica, hablando de instrucción y de enseñanza, ha perdido positivamente 18 años de labor intelectual y millones de colones haciendo tanteos pedagógicos.

Después de tanto tiempo, hasta ahora se establece la Escuela Normal, pero se establece á medias y no producirá jamás el resultado deseado.

Es incompatible el cargo de Director de tres secciones importantes, puesto que cada una necesita especial y sabia dirección, conocimientos adecuados y asidua labor.

El Liceo y las Escuelas de Comercio y Normal, así como el profesorado de cada establecimiento, debe ser independiente y exclusivamente especial, pues así lo reclaman dichas escuelas.

En el ambiente y en la conciencia de todos los costarricenses está que la Nación debe dedicar todos sus esfuerzos á la enseñanza primaria y á la Escuela Normal solamente; dejando la segunda enseñanza á la iniciativa particular y á las Municipalidades de cada capital de provincia: como lo han hecho Cartago, Alajuela y Heredia.

Que haga, pues, lo mismo San José y que todas las capitales aludidas perciban del Gobierno una subvención proporcional, á los cursos que se establezcan y al número de alumnos, dejando libertad amplia y analítica á cada Colegio para que elabore su plan de estudios con entera libertad y para que, dentro del programa oficial y técnico, extienda sus cursos hasta el Bachillerato en Ciencias y en Letras y demás carreras profesionales, según la ley fundamental de Instrucción Pública, vigente, del año de 1885.

En el Mensaje, el señor Presidente de la República no dice nada de la segunda enseñanza; prueba evidente de que él está completamente de acuerdo en que á la Nación no le corresponde el sostenimiento del Liceo de Costa Rica. ¿Cuántas escuelas más se abrirían con 80,000 colones, más ó menos, que cuesta hoy el Liceo al pueblo costarricense?

Cuarenta escuelas mixtas con cuatro maestros cada una y con sus cuatro grados.

Estamos completamente de común acuerdo con el señor Ritter respecto al sistema actual de enseñanza.

Los niños de hoy salen del 5º y 6º grado pésimamente preparados para la vida práctica y para continuar los estudios de segunda enseñanza.

La enseñanza primaria ha perdido por completo su seriedad racional, dando hoy el resultado triste y lamentable de gran pérdida de tiempo y de dinero.

Los niños de hoy no sólo se encuentran débiles y flojos en las nociones rudimentarias á que responden, sino que no se dan cuenta de nada. Salen sin aprender á leer ni á escribir ni á contar y de lo demás tienen nociones tan vagas y tan estériles, que da compasión oírles.

Costa Rica tendrá que volver á su época brillante cuando los niños de las escuelas primarias, por sus conocimientos sólidos, serios y estables, salgan no sólo bien preparados para la segunda enseñanza, sino para la

enseñanza universitaria y profesional.

Cuenta la Nación con más de tres docenas de maestros idoneos y competentísimos y ellos serían más que suficientes para que formaran un Congreso Pedagógico dedicado exclusivamente á elaborar los programas y extensión de la Enseñanza Primaria, y á establecer la Escuela Normal en debida forma ó sea con toda la seriedad fundamental para que de ella salgan los apóstoles de la instrucción y cultura que necesitamos y á la vez para establecer un plantel de estudios adecuados al medio en que vivimos y á las necesidades del país.

Los maestros pueden improvisarse con solo mejorar su dotación, establecer premios y certificados honoríficos á los que presenten mejores exámenes y admitir como hecho positivo de gran valor los exámenes de oposición y competencia.

Este sistema conviene adoptarlo al menos por diez años más, ó sea mientras la Escuela Normal produzca el fin deseado de hacer maestros para la Enseñanza Primaria.

CARLOS FRANCISCO SALAZAR

ESCUELA DE BELLAS ARTES

Hemos visitado la Escuela de Bellas Artes que tan hábilmente dirige el maestro Povedano.

Verdaderamente es digno de encomio el esfuerzo patriótico del artista citado, pues con una exigua remuneración, apenas se puede creer como un establecimiento tan simpático y que tanto honra á nuestro país, permanezca abierto solamente por la filantropía de su Director.

Soy de los que creen que las Bellas Artes purifican y ennoblecen las costumbres de los pueblos.

Cuenta la Escuela con 34 alumnos: 23 señoritas y 11 jóvenes, más muchos aspirantes que desean ingresar y que no se admiten por estar la matrícula completamente llena y acaso por falta de local; jamás por que el maestro carezca de buena voluntad para enseñar.

El Gobierno debía cuanto antes impulsar ese establecimiento aumentándole el sueldo al señor Povedano. Pues verdaderamente da pena decir por cuanto ese Director desempeña (y a maravilla) esa plaza.

¿Nos desoirá el Gobierno tan justa súplica?

LITIPÓ.

CABLEGRAMAS

París, 4.—El corresponsal del Echo de París en San Petersburgo avisa que un jefe de alta graduación y miembro del Estado Mayor general, le dijo que Kuropatkin telegrafió al Emperador expresándole su satisfacción porque los japoneses habían pasado el Yalú, pues esto les alarga su línea de operaciones mientras los rusos se acercan á su base. Probablemente Kuropatkin permitirá que los 20,000 japoneses avancen é intenten el sitio de Puerto Arturo, pero los generales Smyrnoff y Stoessel, están disponiendo sus 35,000 hombres á fin de impedir que los japoneses lleguen á dicha plaza.

Se cree inminente una batalla para la defensa de la península de Kwan Tuno. Kuropatkin puede enviar tropa á Yenkow ó Puerto Arturo dentro el término de 24 horas. Los encuentros entre la refu-guardia rusa y los japoneses no han sido más que escaramuzas. No cabe duda que los japoneses harán todo lo posible para continuar sus triunfos, pero Kuropatkin no tomará la ofensiva antes del fin de

este mes ó á mediados de junio, en cuya época dispondrá de quinientos mil hombres.

San Petersburgo, 4.—Se ha recibido aviso de que los japoneses hicieron anoche otra tentativa para encerrar la entrada de Puerto Arturo. Alexieff despachó una parte de la flota para hacer frente al ataque. Los navíos rusos hundieron ocho brulotes y dos torpederos japoneses. Se anuncia que la entrada continúa franquable. La noticia del fracaso de la última tentativa de Togo, está confirmada con un despacho oficial de Alexieff, anunciando que los japoneses despacharon ocho brulotes contra la entrada pero que todos fueron hundidos por los torpederos rusos y las baterías de tierra, dejando franquable el canal. Informa también Alexieff que fueron hundidos dos torpederos rusos. Se ha dado ominosa interpretación al silencio que guarda el Gobierno, relativo á los últimos pormenores de las operaciones en el Yalú. Como consecuencia de esto, corren toda clase de rumores exageados relativos á la magnitud de las pérdidas sufridas por los rusos. Algunas cifras ascienden hasta 3,000.

Son estos, por supuesto, inexactos. Se confiesa que las pérdidas son sensibles, pero no se cree que pasen de unos pocos centenares y algunos cañones. Estos se perdieron cuando protegían la retirada de las fuerzas rusas de Ansung, á Kun Lieng Cheng. Según anuncia el Estado Mayor general de los rusos, no tomaron parte en la batalla nada más que 9 mil hombres. Hubo dos regimientos de rifles siberianos de 3 mil hombres cada uno. El general Mistcheneoff, comandante de la brigada oriental de cosacos tenía 1,500 de estos protegiendo el flanco derecho ruso, tenía también 4 baterías de artillería compuestas de ocho piezas cada una. Río arriba el general Katsoff tenía 1,500 cosacos guardando el camino que conduce á Mukden á fin de impedir que una columna del enemigo usara para franquear la posición de Teng Wang Cheng.

Roma, 4.—Se ha recibido un despacho en ésta que anuncia que el general Kuropatkin se halla en marcha de Liao Cheng á Teng Wan Cheng, á la cabeza de 20,000 hombres.

Londres, 4.—A consecuencia del triunfo de los japoneses en el Yalú, los bonos del Japón subieron 1 y ¼ puntos en la bolsa de ésta, mientras los de Rusia bajaron ¾ puntos.

San Petersburgo, 4.—Hasta las 3 de la tarde de ayer no se había recibido en ésta informe alguno relativo al número de pérdidas sufridas por los rusos en el río Yalú. No se puede ocultar que en todas las capas sociales de esta capital se siente gran chasco por lo acontecido el 1º de Mayo. Porque aunque se había confesado con repugnancia, que los japoneses habían triunfado en el mar, jamás se pensaba que las tropas del Mikado podían derrotar á los rusos en tierra. El desaliento popular está indicado por la baja, hasta 92, del precio de los bonos rusos que ganan el 4 por ciento de interés. Notician de Vladivostock que navíos japoneses están constantemente á la vista.

Oficial

—Una nota de la Comisión Permanente en que se dá cuenta de varios acuerdos importantes.

—La exposición de un proyecto sobre la formación de un Banco Agrícola, con el capital que produzca el descuento de 10 º de sueldo de los empleados públicos.

—Se admiten varias renunciaciones de maestros y se hacen traslados.

—Se le admite la renuncia á don Guillermo Vargas del puesto que servía en los Archivos Nacionales.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia la Administrador, apartado 534. A TODO AQUEL

que no le llegare EL CENTINELA, siendo suscriptor, le rogamos nos avise. A LOS AGENTES

aplicamos á los Agentes de este diario, en los pueblos menores, que nos den cuentas mensuales.

NOTAS CORTAS

En Heredia hubo en estos días un fuerte huracán que alarmó á los vecinos.

En estos días fué sorprendido un lechero que vendía leche adulterada con agua. Se le impuso la multa de ley.

Muy bien, señora Policia de higiene. Bravo, doctor Toledo.

La escuela del Paso de la Vaca aun no se ha abierto y los chicos de escuela molestan aquella vecindad.

¿En qué consiste la tardanza de la apertura de dicha escuela?

¡Don Miguel!

[ii!!]

La Inspección General de Enseñanza se trasladará á la casa del Laberinto. Bien por las economías.

La función dada anoche en la velada de Pío Víquez, por la Compañía Unda no estuvo muy bien. Chocano gustó.

“El Noticiero de hoy diz que los que no quieren la diputación de Martín deben de tener las orejas como dos tomates.

La Compañía de Cuevas piensa contratar buenos artistas españoles.

A Antonia Rojas le robaron un mantón de seda.

Luis Ugalde Pérez poseé un llavero que lo entregará á quien pruebe que es dueño de tal prenda.

A don Antonio Salas, dueño de la pulpería “La Amistad” le robaron de sus establecimiento \$ 100 cien colones.

Don Macedonio Esquivel y el señor Jefe Político del Puriscal se encuentran en esta.

Les saludamos.

Don Zenón Castro se trasladara en un breve frente á nuestra oficina.

Doña Rosa de Chavarría tiene inéxito un juicio sobre “Orquídeas”, en italiano, hecho por los periodistas de Italia.

Es curioso.

Gran abundancia de cerdos ha habido en estos días en el mercado de estos días.

Mucho nos alegramos que don Juan Tenorio haya sido nombrado maestro, tanto por sus méritos, cuanto por su pobreza.

Algún día había de hacer algo bueno la Inspección General de Enseñanza.

ESCUELA

Los vecinos de San Pedro del Mojon esperan con ansiedad la llegada del señor don Cleto González Víquez, el Ingeniero Municipal y el Inspector de Escuelas, para que señalen el lugar en que se ha de colocar la escuela, para dar principio á su construcción.

PREGUNTA

¿En qué habrá quedado la idea de

la Municipalidad sobre los baños de natación? No hayamos razón justa para que todas las obras de interés se archiven.

AYER

se nos escapó el siguiente error en la crónica del Congreso: en lugar de don Jaime Carranza, pusimos Horacio. Conste así.

EMPRESA NACIONAL

de Alumbrado Eléctrico de Cartago

El domingo anterior tuvimos ocasión de visitar la oficina de esa Empresa, lo mismo que su planta eléctrica, situada en San Francisco del Agua Caliente.

A lo largo del camino, y en postes convenientemente colocados, corren los alambres conductores de la luz y el de un telégrafo, de propiedad exclusiva de esa Empresa.

La planta está instalada en un precioso valle de la “Quinta Troyo”. El agua baja á la turbina, desde una altura de 82 pies, por medio de una sola tubería de hierro.

También nos llamó mucho la atención el Switch-Board, de la fábrica Wagar Electric Mfg Co, de Mt Louis. Se compone éste de varias planchas de mármol de cuatro varas de ancho por cuatro, de largo y dos pulgadas de espesor, en donde están colocados los aparatos para medir la corriente eléctrica, con sus correspondientes swiches para el envío de la misma á la ciudad. Estos swiches son de aceite y uno de ellos automático, que sirve para indicar cualquier accidente que pudiera ocurrir en la línea. Tiene, además, 6 amperómetros y un volmetro, y en la parte superior el tacómetro, que señala la velocidad de las máquinas. A su derecha se encuentran 3 pararrayos.

Ya de noche, y agradablemente impresionados, regresamos á Cartago, teniendo de camino ocasión de ver la iglesia de San Francisco del Agua Caliente, magníficamente iluminada con 10 ó 12 luces, que el empresario de ese notable alumbrado, don Rogelio R. Troyo, donó á ese Templo generosamente.

X

RECIBIMOS

el último número de “Hormiguita”. No traé versos de don Napoleón Quesada, ¡¡lástima!!

Agradecemos el envío.

MILITARES

Nos informan que el Gobierno piensa enviar á algunos jóvenes á la República de Chile, con el objeto de que estudien la táctica Militar Chilena.

¿Qué habrá de cierto en esto?

PARRANDA

Por ser hoy día del santo de los impresores, San Juan Ante Porlan Santinana; los cajistas de EL CENTINELA echaron una cana al aire, tomándose una cerveza Traube y quemando un diez de bombas.

DE PUNTARENAS

—El servicio de Telégrafos y Correos, no dejan nada que desear. Felicitamos, pues, á los Directores del ramo, por haber acertado á nombrar, personas aptas para el desempeño de esas funciones.

—Los trabajos de la nueva iglesia, se encuentran muy adelantados. Pronto se verificará un turno á fin de recolectar fondos para su conclusión.

—La señora doña Juana Porras, se ha hecho propietaria de una pulpería. Deseamos á Juanita que progrese en su negocio.

ESCAMOTEO

Un americano perdió esta mañana la suma de cincuenta colones. No pudo encontrarlos, pues según él los traía en la cartera que usa en la bolsa de la espalda y encontró la cartera, más los cincuenta colones, si otros pones.

El dice que no hay duda que ha sido víctima de algún escamoteo.

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, “Wood's Book Store”, es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se mandá á todas partes, “libre de porte”.

EMILIO ARTAVIA.

ROBO DE FLORES

Anoche estaban unos muchachos en la esquina de la Magnolia, cuando llegó un chiquillo con un platón lleno de flores para vender.

El chiquillo iba pasando y los muchachos lo llamaron para comprarle. Uno de los que lo llamaron cogió un ramillete de claveles y se lo hechó al bolsillo con mucho disimulo, pero el chiquillo, que era un tanto vivo lo vió y le reclamó lo robado; aquel se negó á dárselo diciendo que no tenía nada. El chiquillo dió parte al policia, de que habia sido víctima de una estafa por parte del muchacho y fué exigido el escamoteador á que entregara lo robado, lo entregó manifestando á todas las personas allí presentes que era una broma, ¡Qué desvergüenza!

ULTIMA HORA

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Sesión del día 6 de mayo de 1904

1º—Se leyeron varios oficios, entre ellos las aceptaciones de los Magistrados que deben integrar en el Poder Judicial.

2º—El Diputado Fernández Güell hizo uso de la palabra para proponer que se erigiera una estatua al Benemérito don Juan Mora Fernández, por haber sido primer presidente de Costa Rica, y que dicha estatua fuera colocada en el parquesito frente al Palacio Nacional.

3º—El Diputado Villalobos tomó la palabra para manifestar que la solicitud de pensiones pasará á la Secretaría del Congreso para que les diera curso y todos en conjunto se presentaran á la Cámara.

4º—El Diputado Castro tomó enseguida la palabra apoyando una parte de lo dicho por el señor Villalobos y refutando la parte terminal.

5º—El segundo Secretario, el Di-

putado Sáenz, hablo para decir que con excepción de los soldados de 56 y 57, aquellas personas que gozan de pensión que querían seguir con el goce de ellas, debían presentar solicitudes de nuevo al Congreso.

6º—Tomó la palabra el Diputado Pérez Zeledón para apoyar lo dicho por el Diputado Villalobos. Dicha moción fué aceptada por la Cámara.

7º—Diputado Fernández Güell hizo uso de la palabra para combatir con calor tal proposición, alegando que el país está muy adeudado

AVISOS NUEVOS

M. ARGÜELLO DE VARS

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y Cº—Calle 20 Sur, nº 54.

RUSIA Y EL JAPON

En la “Barbería Bola Blanca” situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato, dispuestos á complacer su numerosa clientela. A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO

OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

PARA LAS SEÑORITAS

Desde el 1º de Marzo próximo en adelante quedará abierta en mi casa de habitación (detrás de la Iglesia de la Soledad) un colegio donde las señoritas pueden estudiar Inglés Francés y labores finas.

La matrícula será por cinco meses, y su importe de veinte colones por todo el tiempo.

Para más pormenores dirigirse á E. v. de Wieping.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA

CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—Nº	MANZANAS	CASAS	PRODUCTO MENSUAL	PRECIO DE VENTA	
1	6	34	8	¢ 73.00	¢ 3.500.00
1/2	4	48	11	.. 95.00	.. 5.000.00
2	3 y 4	49	13	.. 118.00	.. 7.000.00
1	1	51	6	.. 145.00	.. 8.000.00
1	4	52	3	.. 21.00	.. 3.500.00
1	4	58	1	.. 20.00	.. 3.000.00
TOTALES				¢ 472.00	¢ 30.000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir \$ 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entienda con JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.

Calle 25 Norte, nº 49. (Apartado 527)

en San José, ó con RAMÓN GONZÁLEZ, comerciante en Limón.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.*

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

PIGRES

BOCA DEL RIO GRANDE

HOY PROPIEDAD DE VICENTE CORTES

Quien ofrece toda clase de comodidades en ese pintoresco y saludable lugar. Cuenta además, con caballos magníficos y vehículos para alquilar á precios reducidos á todos los que quieran ir á tomar los baños á Pigres. Tendrá siempre pescado fresco.

Hoy más que nunca les conviene á los excursionistas ir á pasar unos cuantos días á aquél precioso lugar. Los baños de mar están instalados con un buen hotel y cantina á la europea.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervicero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LUPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjanse las órdenes á

JORGE CASTRO y C^a

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Tésforo Alfaro, Calle del Tranvía, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS

CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m.

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojón.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de ₡ 1.00 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12½ por 50) Entenderse en la casa N^o 344, Call 20 Sur.